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深入学习宣传贯彻党的二十大精神 奋力推进中国式现代化的晋江实践

记者走基层 共学二十大

新华社北京 11 月 22 日电 11
月 21日 16时许，河南安阳市凯信达
商贸有限公司厂房发生火灾。截至
目前，事故已造成 38人死亡、2人受
伤。

事故发生后，中共中央总书
记、国家主席、中央军委主席习近
平立即作出重要指示，河南等地接
连发生火灾等安全生产事故，造成
重大人员伤亡，教训十分深刻！要

全力救治受伤人员，妥善做好家属
安抚、善后等工作，查明事故原因，
依法严肃追究责任。临近年终岁
尾，统筹发展和安全各项工作任务
较重，各地区和有关部门要始终坚

持人民至上、生命至上，压实安全
生产责任，全面排查整治各类风险
隐患，坚决防范和遏制重特大事故
发生。

根据习近平指示，应急管理部

等相关部门已派出工作组赶赴河南
指导救援工作，河南省有关负责同
志在现场指挥处置。目前，现场救
援、伤员救治和事故原因调查等工
作正在紧张有序进行中。

对河南安阳市凯信达商贸有限公司火灾事故

习近平作出重要指示

党的二十大报告指出，加快发展
数字经济，促进数字经济和实体经济
深度融合，打造具有国际竞争力的数
字产业集群。

机台飞速运转，工人寥寥无几，每台
设备上的摄像头实时传送着生产画面。
走进位于晋江经济开发区时尚园的华宇
铮蓥集团，数字化设备的广泛应用，带动
车间生产效率、产品质量不断攀升，企业
销售额实现每年递增。

当前，数字化已成为推动实体经济高
质量发展的新引擎。

眼下，晋江经济开发区正以“园区＋
链条+数字经济”产业模式，推动鞋服、纺
织、食品、机械制造等优势产业，插上数字
化“翅膀”，角逐数字经济“新蓝海”。

2022年9月，晋江经济开发区以工业

互联网为主导产业，跻身省级数字经济核
心产业集聚区专项扶持名单。在各园区，
已进行数字化改造企业达122家。

“到2025年，全区将力争建成1500个
以上 5G基站、100个以上工业APP，将培
育30家以上数字化转型服务商、3个以上
领先的平台，建成产业集群数字化转型试
点示范区，助力晋江从‘产业之城’迈向

‘数字之城’。”晋江经济开发区相关分负
责人表示，这也是晋江经济开发区贯彻落
实党的二十大精神的重要举措。

龙头示范带动 拥抱数字经济
华宇、信泰、盼盼、向兴、凤竹……近年

来，在晋江经济开发区各园区，龙头企业纷
纷搭上“数字”快车，加快转型升级的步伐。

为什么龙头企业积极拥抱数字经
济？华宇的一组数据或许能说明问题。
自实施数字化改造以来，华宇经编机台运

转率从 75%提高到 95%，产品不良率从
25%减少到 5%，产品研制周期从平均 30
天缩减到 15 天，企业销售额每年递增
20%以上。

“工厂年产量大，生产环节每提升一
个百分点，都是一笔可观的利润。”华宇铮
蓥集团执行总裁苏成喻坦言，数字化设备
的运用还大幅提升了工艺效率，以前一个
工人只能操控 1~2台设备，如今 1人可以
同时操控20台，大大节约了人力。

（下转2版）

本报记者 林小杰

昨天，我们迎来了二十四节气中的第二十个节
气——小雪。这个节气对于晋江而言意味着气温将
越来越低，降水量也渐增。果不其然，昨日晋江一早就
下起了淅淅沥沥的雨，午间雨势稍作停歇。受降水云
系的影响，午后全市各镇街最高气温在 23℃~26℃之
间。

瑞雪从晋江市气象台了解到，今明两天晋江降水
持续，气温变化不大，请大家出行记得携带雨具。雨天
路滑，请大家注意防范降水和低能见度天气对交通出
行的不利影响。

今天中雨转阴，20℃~23℃，沿海东北风5~6级、阵
风7~8级；明天小雨，19℃~23℃，沿海东北风6~7级、阵
风 8级；后天中雨转大雨，19℃~21℃，沿海东北风 5~6
级、阵风7级。

“小雪”翩然来
降雨又降温

本报讯（记者 阙杨娜）昨晚，晋江金井乡贤洪
顶超、林丽珠伉俪借爱女洪钰容、爱婿施仲凯喜结良
缘的日子，向晋江市慈善总会捐赠善款 1000万元。
晋江市领导林仁达、黄天凯、陈传芳、张汉杰参加捐
赠仪式。

捐赠仪式上，晋江市人大常委会主任林仁达接过
洪顶超、林丽珠伉俪捐赠 1000万元善款的牌匾，并向
其颁发感谢牌匾。

爱女结婚
金井乡贤洪顶超
捐赠善款1000万元

党的二十大报告指出，为民造福是立党为公、
执政为民的本质要求。必须坚持在发展中保障和
改善民生，鼓励共同奋斗创造美好生活，不断实现
人民对美好生活的向往。

日前，周末农贸市场早高峰，记者来到内坑镇吉安
中路内坑街实地走访，当时为农贸市场早高峰，市场内
农产品摆放整齐，交易火热；而农贸市场周边的道路整
洁畅通，两侧占道经营、乱停车、环境脏乱等状况改善
明显。

市场外、道路两侧都能看到内坑综合执法队员、古
山村党员义工等工作人员执勤巡查的身影，停车场入
口竖着一块提示牌，场内整齐停放着电动车，群众逛
街、买菜停放车辆时更方便。

“过去，菜贩和买菜的人习惯在马路上做买卖，导
致道路通行不畅，环境脏乱，大家上班买菜不方便。经
过整治，路畅心宽还安全，为执法人员点赞！”内坑古山
村的蔡大姐高兴地说，希望这样好的环境能够保持。

如何在改善镇容镇貌环境，确保群众车辆出行安
全？内坑综合执法队副队长张加灵表示，8日以来，每
日早上6时至10时，内坑镇都组织综合执法队、交警、
派出所、村委会等各相关部门对内坑街占道经营、出店
经营、乱停车等问题开展综合执法行动。通过宣传引
导，大多数群众都能够理解，流动摊贩自觉入场经营，
沿街商铺也自觉规范经营。

“整治后，顾客进得来，生意也比以前好了，过去商
贩间的争执现在也不见了。”兴粮品汤包店老板张女士
点赞整治成效，她说，“这段时间看到执法人员每天 5
点多就在现场，很敬业，很感动。我们也会自觉做好

‘门前三包’，共同维护好整治成果。”
目前，内坑镇已设置内坑街综合整治办公室，由专

职人员负责日常巡逻劝导，同时发动周边村两委、巡逻
队、老人会等志愿队伍开展日常劝导工作，强化日常巡
查力度。

“镇容镇貌换新颜，环境变好了，群众高兴了，这是
我们工作的动力。”内坑街综合执法办执勤人员老姚告
诉记者，一般情况，他都会比执勤安排的时间更早到现
场，这样可以和摊贩更好沟通，确保市场有序规范经
营。

内坑镇政府相关负责人表示，接下来，内坑镇将常
态化开展环境整治，完善长效管理机制，巩固整治成
果，确保常态长效，推动党的二十大精神在乡村基层落
地见效。

镇容镇貌换新颜
美了环境乐了群众

晋江经济开发区：

实体经济插上数字“翅膀”
本报记者 许春 通讯员 曾美英

本报讯（记者 李玲玲）“今年是‘晋江经验’提出
20周年，我们的城市也发展得越来越好，第一次入选

‘大城市’名单，这是件大事、喜事。”昨日，网友@彤琦
工艺画框在本报相关推文下方留言，建议把晋江跻身

“大城市”列入今年的“十大市民关注事件”。
记者了解到，今年 10月，国务院第七次全国人口

普查领导小组办公室编制的《2020中国人口普查分县
资料》公布了105个大城市名单。其中，晋江与江苏昆
山、浙江慈溪、浙江义乌一起成功跻身大城市。

“晋江能够晋级‘大城市’是一件非常值得骄傲和
自豪的事情。”网友@清风表示，过去“大城市”名单里，
几乎清一色都是省会城市和地级市，从未有过县城的
身影。晋江入选“大城市”，也是县城的第一次晋级，这
考量的因素不光是人口，更是经济实力、产业发展、城
市建设等因素交融的综合结果。

无独有偶。晋江市青商会秘书长、恒丰（福建）化
纤有限公司总经理洪炳煌对此也表示赞成。“晋江晋升

‘大城市’，关键还在于社会经济的全方位发展。”他说，
作为青年创业者，在为家乡感到自豪的同时，也将继续
推动晋江发展。

“十大市民关注事件”评选追踪②
晋江跻身“大城市”
获市民热荐

昨天，晋江上空不时下起小雨，但途经世纪大道时，不经意间抬头，一朵朵尽
情绽放的木棉花（俗称“美人树”），给人们带来了一份跃动的惊喜。那满树的火
红，开得鲜艳、灿烂又热烈，和着久违冬雨情真意切的滋润，构成一幅美丽绝伦的
画卷。 本报记者 陈巧玲 摄

雨中“ ”

本报记者 黄伟强

2022 年，晋江办成了许多大事、好事、喜事，
哪些事件让您印象最深刻、让您最关注？欢迎广
大市民踊跃参与、积极推荐。请用一个事件加一
段推荐理由的方式告诉我们，并留下姓名和联系
方式。我们将从部门、市民推荐的事件中选出20
个最具代表性的事件，由市民和专家共同选出“十
大事件”。

本次征集活动截至12月2日，采用微信、电子
邮件、电话等三种方式参与。

参与方式：
微信：关注“晋江经济报”微信公众号，在相关

微信推文下方留言。
电 子 信 箱 ：发 送 相 关 内 容 至 邮 箱

399971999@qq.com。
电 话 ：拨 打 晋 江 经 济 报 热 线 电 话 0595-

82003110。

征 集 令

本报讯（记者 阙杨娜）昨晚，
泉州市疫情防控调度会召开，晋江市
设立分会场组织收听收看，并于会后
召开疫情防控工作视频调度会和会
商会，部署当前疫情防控有关工作。

泉州市委常委、晋江市委书记张
文贤强调，面对当前复杂严峻的疫情
防控形势，各指挥体系、工作专班要
密切配合、快速联动、统筹协调，争分
夺秒、以快制快，坚决打赢疫情防控
歼灭战、保卫战。

张文贤要求，要加强涉疫人员
管控，强化全链条复盘排查，细而又
细地做好重点地区入（返）晋江人员
全过程管理，加强居家隔离工作指
导督导，守好每一个环节，最大限度
降低传播风险；要严格落实“落地
检”和“三天三检三不”，强化专班力
量，进一步优化完善“落地检”流程，
发动村社、网格的力量，加强上门巡
查和宣传引导，全面提升能发现、早
发现、快处置能力水平；要开展场所

码专项整治行动，压实场所的防控
主体责任，严格督促场所落实“三
码”联查、从业人员核酸检测等各项
防控措施；要指导工业园区、规模企
业设立来访人员过渡缓冲区，对重
点地区来访人员食、宿、行实行过渡
闭环管理；要严肃工作作风，提升工
作能力，破釜沉舟、咬牙攻坚、全身
心投入到打赢疫情防控歼灭战、保
卫战中，为疫情防控大局提供坚强
保障。

晋江市市长王明元要求，要快速
彻底捞干风险人群，第一时间追踪管
控到位，以快制快，严防风险外溢；要
优化核酸检测组织，合理安排采样时
间，做足准备，过细做好动员，确保第
一时间到位采样，早采早运早出结
果；要全力推进老年人疫苗接种工
作，确保应接尽接；要强化隔离点管
理，及时查风险、补漏洞，加强对老年
人、有基础性疾病患者等特殊群体的
保护，做好健康检测和服务保障，做

足人文关怀和暖心服务；要严格居家
隔离要求，全面从严过细把关；要严
控重点场所风险，过细大型活动防控
方案，严抓密闭空间管控；要统筹抓
好安全生产，结合敲门行动、社区排
查、场所检查、工业企业排查、物流园
区排查等工作，全面过细排查整治安
全隐患。

晋江市领导吴忠刘、黄天凯、黄
少伟、陈友爱、吴志朴、庄怀璇、张健
龙等参加会议。

争分夺秒 细而又细 确保疫情防控工作落实到位
晋江市召开疫情防控工作视频调度会和会商会

流浪在外半世纪
两尊石狮子昨日回家 P2


